

昨年度より、新教育課程が実施され、現場では新たな取組が始まりました。ある日、低学年の授業研究会に参加して驚きました。我々が担任として指導していた頃のそれとは、随分違いました。考

各学級三〇名前後の指導し易い(?)人数です。しかし、現実は自閉的傾向の児童や学習障害が疑われる児童の存在に加えて、家庭の事情で心が不安定な児童が各学級の授業成立や安定した学級経営を困難にしています。

政治の状況は先が見えず、定数加配も現在の小学校の現場の実情に合うものではありません。それに学習状況調査結果が突きつけられ、教職員は疲弊しきつてい

（指導力・研究力・意志・毅然とした態度等）やさしい（やさしく分かり易い授業・ひとつひとつ丁寧に取り組む児童指導等）教職員集団を目指しています。近年教職員の多忙感に目が向けられ始めましたが、七時間四十五分の勤務時間では、課題解決にはあまりにも不可能な勤務状況です。社会情勢や環境が年々大きく変化している時期に、教職員の労働環境は劣悪になるばかりです。それでも強さとやさしさで、あきらめずに頑張るこの集団に、支援・応援しようとする世の中や政治家が不在なのが本当に残念でなりません。

（小山市立間々田小学校）

今、学校には課題が山積



栃木県小学校長会副会長 菅野美智子

主張「強くやさしい教職員集団」



第128号

発行所 宇都宮市立桜小学校
栃木県小学校長会事務局
発行責任者 高梨敏朗
印刷所 株式会社宮本印刷



栃木県小学校長会副会長 滝原一夫

主張「教育の本質について思うこと」

しまわなかと懸念されます。そんな中、本校では強く

(指導力・研究力・意志・

昔の教え子でした。

「先生に言われた言葉を今でも守っています。仕事で失敗して辛いこともあるけれど、頑張ります。」と、笑顔で帰りました。

Bさんのお母さんは、「先生の言葉で、娘は頑張つたんですよ。今は、子育てと仕事を両立して充実しようと、話してくれました。

Cさんのお母さんは、「家で金子みすゞの詩を毎日音読していましたことを思い出します。元気にやっています。」

と、話してくれました。

と、話してくれました。